



BOLETÍN

Región de Los Lagos



mujeres en el acceso a vivienda

En el segundo semestre de 2024, en el marco del Fondo Solidario de Elección de Vivienda, por medio de subsidios DS49 en su modalidad Construcción en Nuevos Terrenos, al igual que en la primera parte del año, nuevamente fueron mujeres quienes en su mayoría accedieron al apoyo del Estado para obtener una vivienda.

2.309 familias beneficiadas



1.812 beneficiarias son mujeres

1.315 son jefas de hogar

1.078 están en el tramo más vulnerable del RSH (40%)



172 acreditan calidad indígena



36 acreditan discapacidad



155 acceden al beneficio como cónyuges o parejas.



mujeres en el acceso a vivienda



En el segundo semestre de 2024, en el marco del Fondo Solidario de Elección de Vivienda, regido por el D.S. N°49 (V. y U.), en su modalidad Construcción en Nuevos Terrenos, fueron beneficiados 9 proyectos conformados por 2.309 familias, en las comunas de Calbuco, Río Negro, San Pablo, Castro, Osorno y Puerto Montt.

De las cifras entregadas, es posible concluir que:



La gran mayoría de quienes impulsan el proceso de acceso a la casa propia siguen siendo son mujeres. El 78% del total de personas beneficiadas son mujeres.



Las mujeres son las que asumen los roles de liderazgo, al encabezar las directivas de la mayoría de los comités de vivienda, compatibilizando esta labor con otras que habitualmente realizan, en su calidad de madres, cuidadoras y trabajadoras, situaciones que los varones no viven. 80% de las dirigencias son femeninas.



De las mujeres beneficiadas, el 59% pertenece al segmento más vulnerable del Registro Social de Hogares, exponiendo que son las mujeres en situación de pobreza la mayoría de quienes trabajan para lograr el beneficio del subsidio habitacional.



Se mantiene la constante del primer semestre, en la que del total de mujeres beneficiadas, 1.315 obtienen un subsidio como jefas de hogar, esto es, el 72%.



Pero, a diferencia del primer semestre, de quienes accedieron al apoyo del Estado a través del FSEV en el segundo semestre de 2024, aumentó la proporción de mujeres que serán propietarias: un 56% del total de beneficiados postuló como jefa de hogar, disminuyendo la brecha entre hombres y mujeres respecto de la tenencia de la vivienda en el primer semestre (45%).



Aun así, la mayoría de quienes integran comités de vivienda y los lideran son mujeres, especialmente de sectores vulnerables. En este segundo semestre de 2024, se evidencia un aumento de las jefaturas de hogar femeninas entre quienes reciben un subsidio habitacional en al menos 11 puntos porcentuales. Lo anterior puede deberse igualmente al aumento del universo de personas beneficiadas, ya que se establece una diferencia de más de mil beneficiados entre el primer y segundo semestre.

